

Conseil municipal du 13 décembre 2021

Intervention de Christine NOBLET

Délibération n° 10 : OUVERTURE DES CRÉDITS SUR LE PROGRAMME D'INVESTISSEMENT

AVANT LE VOTE DU BUDGET PRIMITIF 2022

Mesdames et Messieurs,

Bien que la plupart des dossiers aient été plus que sommairement présentés en commission préparatoire à ce conseil, nous avons posé des questions de compréhension ou de surprise.

Mais, alors que vous nous sommiez, depuis 18 mois, de poser nos questions, nous avons clairement senti que vous n'aviez pas envie d'y répondre.

Ce fut le cas pour ces ouvertures de crédit. Et ce n'est pas comme vous venez de le laisser entendre sur le rapport d'orientation budgétaire qu'il y avait des éléments manquants.

Dans le budget primitif de cette année 2021, les frais d'études étaient envisagés pour 2 931 000 €. Mais au cours de l'année, dans la liste des décisions communiquées au conseil municipal nous n'avons pas vu traces de ces 2,9 millions €. Ont-ils été engagés ?

Nous n'avons donc pas compris pourquoi il y avait cette ouverture de crédit de 732 000 € pour "frais d'études" avant le vote du budget 2022. Nous n'avons jamais vu une telle somme pour ce poste "frais d'études". Cela oscillait entre 200 000 et 300 000 € lors du précédent mandat.

Nous vous avons alors demandé la liste de ces études. Nous ne l'avons pas encore.

Certes, certaines études s'avèrent nécessaires mais nous persistons à croire que, bien souvent, l'expertise d'usage des habitantes et habitants est également pertinente. Et c'est gratuit !

Alors prouvez-nous que ces 2,9 millions € budgétés pour 2021 ont été utiles. Sans quoi nous ne pouvons voter ces ouvertures de crédit.

Et je ne peux résister à compléter les propos d'Eric COUVEZ annonçant qu'il est envisagé une économie de 15 % d'énergie d'ici 2030. Je signale juste que la baisse a été de 26 % entre



















2015 et 2019. Et je suis capable de reconnaître que les premiers kwh sont plus faciles à économiser. Croyez bien que dans notre groupe, St Herblain en Commun, nous appuyons nos propos sur des éléments tangibles. Nous nous formons pour cela et c'est bien une analyse transversale que nous menons et non pas seulement des lignes que nous chercherions.

Merci de votre attention.















